
　　5月は「青少年奉仕月間」です。　                          － 多様化する若者たちや地元のニーズに応えて、独自の青少年奉仕活動を支援しよう－ 
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寄付金の状況

会員トピックス

 5月  6日分 累　計 目   標 
ニコニコ箱 140,000円 2,225,300円 3,000,000円
米山奨学金 18,000円 2,456,000円 2,430,000円
ロータリー財団 24,000円 3,258,640円 3,177,000円

ありがとうございました。

財団を利用しての「外国人技能実習生交流会」は中止となりまし
たが、日本語スピーチコンテストは 5 月 20 日の例会で実施予
定です。 ( 清水則明 )
わずかでも世界の役にたちますように。 ( 出雲路康照 )
久しぶりに財団寄付致します。可愛いハーさんとベトナムのお
話するのを楽しみにしています。 ( 城戸利枝 )
今年の連休はおかげさまで昨年の 10 倍くらいのお客様が来て
くれました。それでも一昨年の半分くらいですが…。早くコロナ
が終わってくれますように。 ( 清水嗣能 )
外国人実習生の日本語スピーチコンテストが楽しみです。
 ( 野村直之 )
もう少しで入会 50 年になります。例会、今のところ 100% 出席
です。来月に実現したいですね。 ( 宮﨑茂和 )
伊藤仁一郎・小藤幸男
 各　君

山本　宝さん、野尻章博さん、本日誕生日ですね。おめでと
うございます。 ( 清水則明 )
角谷委員長、ニコニコ頑張って。 ( 伊藤仁一郎 )
谷﨑さん、鷲田さん、本日はありがとうございました。今後と
もニコニコ箱よろしくお願いします。 ( 角谷恒彦 )
ニコニコ委員会の皆様、頑張って下さい。 ( 谷﨑由美子 )
角谷委員長、お疲れ様でした。 ( 田畑賢一 )
角谷委員長、鷲田さん、谷﨑さん、ありがとうございました。
 ( 萬谷宏治 )
角谷さん、卓話ありがとうございます。 ( 村田長隆 )
次女の結婚式がコロナのため一年延期になってしまいました。
早く新型コロナ終息してほしいですね。 ( 岩﨑　新 )
最近ロードバイクに凝りだしました。風を受けながら乗るのは
最高の季節です。 ( 上田祐広 )
卒業と入学時期にコロナ禍が重なり心配でしたが、学生マン
ションが満室になり喜んでいます。 ( 片岡正明 )
今日のありがとうございました。 ( 堀内康代 )
ロータリー財団、米山奨学会、共に今年の目標を達成しました
ね。おめでとうございます。ニコニコはだいぶん少ないようで
す。頑張りましょう。 ( 宮﨑茂和 )
【皆出席御祝】浅井正勝
皆出席御祝 / コロナで大変な日々ですが、前向きに頑張ります。
 ( 覺井浩一 )
【在籍御祝】長谷美左子・藤井健夫
【誕生日御祝】伊井彌州雄・岩下春幸・加藤信一・櫻田貴美子・
寺本光宏・野尻章博・増田喜一郎・松田将裕・山本　宝
誕生日御祝 / 54 才になりました。 ( 森川圭造 )
【配偶者誕生日御祝】石橋正人・伊藤仁一郎・佐々木知也・
中広　久・増田喜一郎・山野井秀一
配偶者誕生日御祝 / 感謝。 ( 大森正男 )
配偶者誕生日御祝 / 私は妻を愛していますが、妻はどうだかわ
かりません。 ( 清水正一 )
【結婚記念日御祝】飯守　禅・伊藤仁一郎・加藤信一・木瀬雅博・
木下勝元・小藤幸男・佐々木知也・須賀原和広・滝本光男・
野村直之・細江　究
結婚記念日御祝 / 45 年経ちました。家族のおかげで元気で例
会に出席出来る事に感謝。 ( 油谷啓司 )
結婚記念日御祝 / これからZOOMで地区委員会があるため、
早退させていただきます。 ( 木村憲一 )
結婚記念日御祝 / 今日も元気にお仕事できるのは理解ある主
人のお陰です。「ありがとう」を伝えようと思います。( 竹生知子 )
結婚記念日御祝 / 結婚 35 周年。妻に感謝 ! ( 田中成治 )
結婚記念日御祝 / 無事に迎えることができてニコニコです。
 ( 野路純平 )
 各　君

ヴー ティー ハーさん、1年間のロータリーライフを通じて立派
な米山奨学生になって下さい。 ( 清水則明 )
ヴー ティー ハーさん、1年間元気で楽しんで色々な事を学び
立派に卒業してください。 ( 油谷啓司 )
米山のヴー ティー ハーさん応援します。辻さん、カウンセラー
を宜しく。 ( 片岡正明 )
ヴー ティー ハーさん頑張って下さい。 ( 加藤幹夫 )
新米山奨学生を迎えて。 ( 北島　恬 )

ゴールデンウイークもコロナ禍で過ぎました。ベトナムのハー
さんを迎えて。 ( 清水慶造 )
ハーさん、福井ロータリークラブの米山奨学生にようこそ。歓
迎します。 ( 玉木　洋 )
小藤幸男・森川圭造
 各　君

■ 5月20日(木)  
  外国人技能実習生
   日本語スピーチコンテスト
■ 5月27日(木)  
  クラブ協議会
  (次年度担当理事事業計画発表)
■ 6月  3日(木)  
 栄誉行事/
 会員卓話(中村  健一 会員)

12 時 30 分  開会点鐘　
 会長挨拶
 新会員入会セレモニー / 長野　学氏
 R 財団表彰 /  加藤幹夫会員、油谷啓司会員、清水則明会員、
  斉藤信二会員、横山強志会員、稲田朋美会員、
  木下勝元会員
 委員会報告・幹事報告・その他
 職業奉仕委員会卓話 ( 登谷  大修 職業奉仕担当理事 )
 演  題「福井県済生会病院の職業奉仕」
13 時 30 分 閉会点鐘

今後の予定本日の例会 2021年 5月 13日　第3448回
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2020-21 年度  会 長

清水  則明
　先月下旬、サンドームでNEWS( ニュー
ス ) のコンサートがありました。コロナの
感染拡大を心配しておりましたが、今の所
それが原因で感染が広がったということは

聞いていませんので、良かったなと思っています。
　ただ、GWの人の流れの結果が来週くらいから出てきそう
です。どうなるのか予断を許さない状況が続きます。
　昨日 5月 5日は、こどもの日、端午の節句でした。
　そういえば、最近、“鯉のぼり”を見かけなくなっ
たと思われませんか。「男の子の健やかな成長や
立身出世を願う」との意味をこめて歌にまでなっ
ていますが、いつの間にか見かけなくなりました。
理由として、少子化もあるのでしょうが、まず手間がかか
ることではないでしょうか。支柱を立てなければなりませ
んし、朝　上げて、夕方　仕舞わなければなりません。また、
雨が降ってきたり、風が吹いてきた時は下さなければなり
ません。そういったことをやれる余裕のある人が家にいな
いということもあると思います。また、マンションなどの
集合住宅に暮らすようになり、こいのぼりを上げる場所が
ない。仕舞うのも嵩張り、部屋の中に保管スペースがない、
という住宅事情もあるのではないでしょうか？
　しかし、男の子の健やかな成長を願う気持ち
がなくなったのではなく、最近は家の中で飾る
鎧、兜の方が主流のようです。もはや鯉のぼりは、自治体
や市民団体などが川とか公共施設などで、盛大に飾り付け
るイベントでしか見られなくなるのかも知れません。そう
いえば、正月に車に付ける締め飾りもいつの間にかなくな

りました。時代と共に色んな風習も変化していくのだなあ
と感じます。
　本日は、この 4月からお世話する新しい米山奨学生のヴ
―ティーハーさんが見えています。( ハーさんと呼んでくだ
さい ) ベトナムの方で福井県立大学の 4年生です。米山奨学
の特徴の一つに、カウンセラー制度というのがあります。
　これは、お世話クラブの会員の中から選任されるもので、
奨学生に何か困ったことがあれば相談にのるアドバイザー
を付けることです。奨学金という経済的な支援だけではな
く、奨学生の心もケアし、物心両面で支援をしています。
ちなみに、この 3月まで当クラブの奨学生だったカン君の
カウンセラーは前川 小百合会員でした。ハーさんのカウン
セラーは辻 恵利子会員です。辻会員には何かとお世話かけ
ますが宜しくお願いします。
　そもそも米山奨学生はどのように選ばれるかご存知で
しょうか？全国で毎年約 900 人の奨学生の枠があり、寄付
実績に応じて各地区の割り当て数が決まり、さらに各県の
人数が決まります。ちなみに、今年度　第 2650 地区全体で
54 人、その中で福井県は 9人でした。米山奨学生は人気が
あり、福井県でも毎年 10 数名から 20 名の応募があります。
　毎年 12 月にガバナーやパストガバナー、地区委員の面接
を経て選ばれます。そして合格した奨学生は、奨学生受け
入れを表明している県下の各クラブに振り分けられます。
　今年度、当クラブ以外にも福井あじさい、福井フェニッ
クス、福井北、福井西、丸岡、武生、武生府中、敦賀がお
世話クラブになっています。
　ハーさんは、これから毎月第一例会に来られますので、
皆さん気軽に声をかけてあげてください。奨学金はすべて、
ロータリアンの寄付で賄われていますので、引き続き米山
奨学に対してのご理解・ご支援をお願いします。

次回の例会 ■ 開会点鐘 ：　12時30分
■ 閉会点鐘 ：　13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 外国人技能実習生日本語スピーチコンテスト　 2021年  5月 20日(木)

　奥村  隆司会員 ( ㈱べにや旅館 ) は 2018 年全焼した旅館焼
け跡から故 石原 裕次郎さんや故 渡  哲也さんの 40 年前の旅
館内歌声等が録音されていた音源が見つかり、奇跡的に 復
元され、2月にレコード会社のテイチクから CDが発売され、
今夏営業再会の「べにや旅館」復活を後押しとなっている。

下記は 4月 5日に福井新聞に掲載された記事です。



● 現在会員 136名
● 出席者 90名
● 欠席者 36名
● 出席免除者欠席 10名
● 今回例会出席率 71.4％

● メークアップ 24名
● 欠席者 25名
● 修正出席率 80.9％

  4 月 8 日 ●メークアップ　　　木村憲一(5/6 RLI委員会 会議) 各　君

 2021 年  5 月 6 日　　第 3447 回　

皆出席御祝

米山奨学金　授与 米山奨学生　カウンセラー委嘱状授与

　皆さん、こんにちは。　福井県
立大学、生物資源学部４年生の
ヴー ティー ハーと申します。ベ

トナム ハノイから参りました。　この度は、米山奨学生に
採用して頂き、ありがとうございました。
　私は子供の頃から食に興味を持っていました。
将来、食品会社で働きたいと考えています。そして、日本
とベトナムの食品業界の架け橋となって、社会や人々の生
活の役に立ちたいと思っています。今後ともよろしくお願
いいたします。

2021 学年度　米山奨学生  ヴー ティー ハーさんに
清水  則明 会長より奨学金の授与がされました。

2021 学年度　米山奨学生
　ヴー ティー ハーさんの
カウンセラーに辻恵利子
会員が任命され、委嘱状
が授与されました。辻会
員　一年間 (2021 年 4 月
～ 2022 年 3月 ) よろしく
お願いします。

配偶者誕生日御祝

在籍御祝

浅井  正勝 会員 (8 年 )
覺井  浩一 会員 (1 年 )

誕生日御祝

結婚記念日御祝

栄誉行事

例会報告

藤井  健夫 会員 (40年 )
長谷  美左子 会員 (5 年 )

櫻田  貴美子 会員、野尻  章博 会員、山本   宝 会員
増田  喜一郎 会員、中山  浩行 会員、松田  将裕 会員
伊井  彌州雄 会員、竹原  和行 会員、加藤  信一 会員
森川  圭造 会員、寺本  光宏 会員、岩下  春幸 会員

橋本  泰久 会員、西澤  雄三 会員、中広　久 会員
中山  浩成 会員、大森  正男 会員、増田  喜一郎 会員
山野井  秀一 会員、後藤  正邦 会員、清水  正一 会員
石橋  正人 会員

木下  勝元 会員、橋本  泰久 会員、田中  成治 会員、林   正岳 会員
藤田  清彦 会員、竹生  知子 会員、小藤  幸男 会員、細江   究 会員
木瀬  雅博 会員、油谷  啓司 会員、木村  憲一 会員、飯守   禅 会員
野村  直之 会員、西澤  雄三 会員、加藤  信一 会員、開発   毅 会員
伊藤  仁一郎 会員、須賀原  和広 会員

 2021 学年度  米山奨学生 
ヴー ティー ハーさん

　ニコニコ箱寄付金が特別会計事業（奉仕事業）の原資であることで、いつ
も寄付をお願いしておりますが、ここでおさらいをしたいと思います。
　ロータリーの会計は大きく 2つに分かれています。一般会計はクラブ運営

の資金で、会員が拠出する年会費 ( 年 20 万円 ) で運営されており、例会、委員会活動費、事
務局費に充てられています。もう 1つが特別会計で職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年
奉仕などの奉仕活動の資金として会員が善意で拠出するニコニコ箱寄付金で運営されています。これが今回のテーマです。「財
団」と「米山」の寄付金は後で、補助金として戻ってきますが、一旦全額がロータリー本部に行きますので、福井クラブの活
動費にはなりません。つまり、ロータリー活動が目指している「奉仕活動」の資金は、ニコニコの寄付金です。ロータリーの
存在意義である奉仕活動の源泉がニコニコ寄付なのです。
　ちなみに、最近 3年間のニコニコ寄付金の推移ですが、2017-18 年度、予算 320 万に対し決算額 327 万、2018-19 年度、予
算 320 万に対し決算額 322.6 万  2019-20 年度 予算 263 万に対し決算額 215.8 万、2020-21 年度、予算 300 万に対し 4月末合
計で 208.5 万となっております。ニコニコ寄付の使い道を知って頂くことは、善意の寄付「ニコニコ箱への寄付」の意義を知っ
て頂くよい機会と考えています。そこで前任、前前任の委員長にお聞きしたいと思います。

Q1: 委員長時代に、寄付が集まるように工夫されていたことは、ありますか？

◆谷﨑  由美子 会員：委員全員でスマイルマークのニコニコバッジをつけてど
の会員さんからみても、この人がニコニコを集めている人だと顔を覚えて頂く
ことにしました。
例会場の入り口に立って、男性も女性も愛嬌を振りまいて顔と名前を覚えてもらうこと
を一生懸命やっていたような気がします。あと、英会員がいろんな

行事の度にコスプレをして注目を集めて、たくさん寄付を集めて頂いたことに感謝しております。
　

◆鷲田  泰紀 会員：　昨年度、予算未達だったことお詫び申し上げます。ただ、半期終了時点で予算の 50％以上
だったので、私のなかでは、予算達成できたのではないかと考えています。工夫したことに関しては、ニコニコ
バッジを委員会メンバーにつけて頂きました。そして、最初の例会の委員会報告で壇上にあがって、委員会メン
バーが誰かを知ってもらうようにしました。例会時には各円卓テーブルにわかれて座り、ニコニコを PRするよ
うにしました。あとは、私が野球同好会に入っておりましたので、ガバナー杯の成績報告ということで、半ば強

制的にニコニコに寄付してもらったこともありました。

Q2: 円卓ではなく、このようなスクール形式の例会ですが、何か良いお考えは、ありますか？
入口にしかニコニコ袋がおけない状況でQR決済の仕組みやクレジットカードによる寄付、例会に参加できなくてもニコニコ
に寄付できる仕組みの構築に対する意見も含めてお尋ねします。

　◆谷﨑 会員：　QRコードを読み込む手間とニコニコの袋を取りに行く手間は、さほど変わらないのではないかと個人的に
は思います。ニコニコの袋が１か所しかないのが、取りに行くにも、戻すにも遠く感じ、問題なのではないかと感じています。
4隅であったり、真ん中だったり何か所かにおいてもいいのかなと思います。

　◆鷲田 会員：　QR決済については、こういう御時世ですし、皆さんも経験があると思いますが、寄付の合計金額の清算時
に合わないことがあります。これがQR決済だとこのような事が解消されると思いますので、検討課題の 1つだと思います。
あと、ニコニコの寄付だと会員や配偶者の誕生日など、いいことがあったときなど、お祝いの気持ちを頂くことですが、福井
クラブの内規によると、遅刻、早退、無断欠勤、バッジ忘れ等をした時には、ニコニコ寄付をしなさいとなっています。私も
知らなかったのですが、ワンコインボックスという物もあるようで、そういった物を告知していくのも大切ではないかと思い
ます。

　◆角谷 会員：　私も初めて知ったのですが、茶色いワンコインボックスがあり、バッジ忘れ等をした場合、500 円程度入れ
るというのが、古くからの申し送りになっていたようです。これもニコニコ箱寄付金に計算されますので、これを機会に存在
を知って頂きたいと思います。
　本日、色々御意見を頂いたから、こうしなければいけないということではなく、次年度の中山ニコニコ箱委員長に引き継ぎ
たいという思いで本日、お時間を頂いております。来週からは、封筒の位置を色々な場所に置かせて頂いて、なるべく封筒が
取りやすい形にして、皆さんの寄付をお願いしたいと思います。
　あと、例会に参加できないから寄付できないとか細かい御札がないから、今週はやめておこうと思っている会員さんが結構
いらっしゃるのではないかと感じています。大変難しい時代で人との接触が制限される中、御札を触った手は消毒しなさいと
政府が声高に言うのであれば、クレジット決済等デジタルに頼ることも 1つの寄付の在り方かなとも思います。今後、中山次
年度委員長に申し送りして、7月からのニコニコ箱委員会の活動につなげていきたいと思います。
　今期はあと 2カ月ありますので、今後ともニコニコ箱委員会の方宜しくお願い致します。

クラブフォーラム　「コロナ禍におけるニコニコ箱」
ニコニコ箱委員会　角谷  恒彦 委員長

幹事報告

幹  事　田畑  賢一

①　今年度、次年度の理事・委員長の方に
お知らせいたします。
「今年度事業報告書、次年度事業計画書」の
提出締切は 5月 6日となっております。

まだ未提出方は、お早めにご提出頂きますようお願い致し
ます。
②　本日、13：45 より、理事会を行います。この会場後方
で開催します。昼食はこの会場でお召し上がりください。

本日のお弁当
ユアーズさん　
「ちりめんじゃこご飯お弁当」
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